

[https://actu.fr/pays-de-la-loire/clisson\\_44043/pour-clementine-celarie-lhumain-passe-avant-la-technologie\\_9021570.html](https://actu.fr/pays-de-la-loire/clisson_44043/pour-clementine-celarie-lhumain-passe-avant-la-technologie_9021570.html)

o

## **Pour Clémentine Célarié, l'humain passe avant la technologie**

**Dernièrement, l'espace culturel Pôle Sud, à Basse-Goulaine, a organisé une séance de dédicaces avec Clémentine Célarié. La comédienne vient de sortir son 3e livre, *On s'aimera*.**

Publié le 16 Nov 15 à 9:00

Les personnes venues dédicacer leur livre ont pu échanger avec Clémentine Célarié qui les a même gratifiées d'une séance de lecture.

**L'Hebdo de Sèvre et Maine : Quel fait vous a inspiré pour écrire ce nouveau roman\* ?**

**Clémentine Célarié :** il y a une dizaine d'années dans ma maison de Vaison-la-Romaine, nous avons, avec ma mère et mes trois fils, été bloqués pendant deux jours par une tempête de neige. J'ai toujours poussé mes enfants à communiquer, à faire des jeux, des déguisements et c'est ce que nous avons fait au milieu des rires

**HSM : D'où le livre...**

**CC :** En fait, au début, j'ai écrit un scénario et puis j'ai pensé à un livre car c'est plus intimiste ; il m'a permis de mieux exposer mes pensées.

**HSM : Pourquoi ce titre, *On s'aimera* ?**

**CC :** J'étais en train d'écrire mon livre et un de mes fils a passé cette chanson de Léo Ferré, *On s'aimera*. Je l'ai tellement trouvée superbe que j'ai écrit un chapitre. Impressionnant comme elle est belle cette chanson : ce n'est pas on s'est aimé, c'est on s'aime, on s'aimera. J'ai appelé le fils de Léo Ferré, il m'a dit que c'est un titre universel et non pris, donc *On s'aimera* est devenu le titre du roman. Et puis ça lui va tellement bien car ce livre est un message d'amour envers son prochain.

**« Ne nous plaignons pas du monde, faisons le nôtre »**

**HSM : La technologie, qui est au cœur de votre roman, vous importune-t-elle ?**

**CC :** Non, la technologie est là pour nous servir, mais non pas nous importuner. Par exemple, j'ai un ami fortement handicapé et c'est grâce aux machines qu'il peut aujourd'hui évoluer et vivre de manière très correcte. Mais elle peut aussi nous faire oublier qu'il y a d'autres humains à côté de nous. Les machines ne nous aideront pas à grandir nos âmes. Je dis toujours à mes enfants : « Ne nous plaignons pas du monde, faisons le nôtre ».

**HSM :** Pour autant, vos enfants vivent au milieu de la technologie...

**CC :** Oui, mais ce n'est pas pour cela qu'ils en sont devenus esclaves. J'en ai un qui, chaque fois qu'il a besoin d'un PC, va dans un cybercafé ; l'autre a un vieux téléphone portable tout pourri qu'il perd tout le temps. S'ils sont ainsi, c'est seulement dû à leur éducation. Je les ai toujours poussés à communiquer : il faut savoir aller vers l'autre ; il ne faut pas oublier l'amour que l'on peut avoir envers l'humain.

**HSM :** Quels sont vos projets ?

**CC :** Je prépare un one-woman-show pour dans un an, j'ai des projets de film, et j'ai envie d'écrire un autre livre.

**HSM :** L'écriture est-elle importante pour vous ?

**CC :** Oui, j'ai besoin de m'exprimer, de dire tout cet amour que je ressens pour l'humain et l'écriture est un excellent exutoire. C'est un moyen de créer un autre monde.

*\*Le dernier livre de Clémentine Célarié, On s'aimera, relate l'histoire d'une famille dans laquelle chacun vit dans son coin, englué dans ses richesses technologiques, jusqu'au jour où, tout ce beau matériel finit par tomber en panne. Et chacun obligé de se souvenir qu'il est humain et que pour survivre il doit reprendre contact avec les autres membres de la maison.*